

amabilidad de presentarse en nuestra te a los hogares más vulnerables por correo electrónico, por l

## Bomberos activa Sistema Nacional de Operaciones en La Tirana ante masiva afluencia de peregrinos

**Por tercer año consecutivo, Bomberos de Chile despliega recursos y equipos especializados en el poblado de La Tirana para fortalecer la respuesta ante emergencias durante la fiesta religiosa más grande del país, que congrega a más de 250 mil personas.**

Ante la masiva llegada de peregrinos al poblado de La Tirana con motivo de la tradicional festividad religiosa en honor a la Virgen del Carmen, Bomberos de Chile activó por tercer año consecutivo su Sistema Nacional de Operaciones (SNO), una estrategia de movilización y coordinación de recursos destinada a reforzar la capacidad de respuesta ante eventuales emergencias que puedan presentarse durante el evento.

El Sistema Nacional de Operaciones de Bomberos se implementa en todo el país cuando una región o localidad ve superada su capacidad operativa debido a contingencias que generan una alta concentración de personas. En este caso, el poblado de La Tirana, en la comuna de Pozo Almonte, recibe a más de 250 mil visitantes durante varios días, lo que transforma radicalmente su dinámica habitual y genera importantes desafíos en materia de seguridad, evacuación, rescate, atención prehospitalaria y control de incendios.

Según explicó el Coordinador del Sistema Nacional de Operaciones en Tarapacá, este despliegue permite apoyar a los Cuerpos de Bomberos locales, entregándoles mayor capacidad técnica y humana para enfrentar situaciones de emergencia que podrían surgir a raíz del flujo masivo de personas, las altas temperaturas, el uso de gas y fuego en cocinas, y la existencia de construcciones

temporales en condiciones precarias.

“El SNO no reemplaza a los bomberos locales, sino que los refuerza con equipos especializados, vehículos de intervención rápida y una estructura de mando que permite una reacción eficiente ante incendios, rescates o cualquier incidente que ponga en riesgo a la comunidad”, detalló el oficial al mando.

Los recursos desplegados incluyen vehículos de primera intervención, ambulancias de rescate, unidades de abastecimiento de agua y un Centro de Coordinación Operativa ubicado en las cercanías del santuario, desde donde se monitorean las operaciones junto con autoridades del Sistema Regional de Protección Civil y equipos de SENAPRED, Carabineros, SAMU y la Delegación Presidencial.

Además, el Sistema Nacional de Operaciones ha implementado una cartografía de riesgos específica para La Tirana, que identifica zonas críticas como áreas de alta densidad de público, rutas de evacuación, puntos de carga de combustibles y lugares de comercio informal que pueden presentar riesgos eléctricos o inflamables.

Durante la jornada, el presidente nacional de Bomberos de Chile, Juan Carlos Field, destacó el compromiso de los voluntarios y el trabajo articulado con las autoridades regionales: “Estamos aquí

para proteger la vida y la seguridad de las personas. La magnitud de esta celebración exige un trabajo técnico y colaborativo, y por eso activamos el Sistema Nacional de Operaciones como medida preventiva, para estar preparados ante cualquier situación”.

La presencia del SNO en La Tirana también ha sido valorada por las autoridades locales y la ciudadanía. La delegada presidencial de Tarapacá, Ivonne Donoso, agradeció públicamente el despliegue de Bomberos, subrayando que “este tipo de operativos refuerzan el enfoque preventivo del Gobierno y dan confianza a quienes llegan desde distintos puntos del país a vivir esta importante fiesta religiosa”.

En tanto, los voluntarios desplazados al poblado se han integrado en patrullajes coordinados con otros servicios de emergencia, manteniendo vigilancia durante el día y la noche, con turnos rotativos de 24 horas, y un sistema de comunicaciones que permite reaccionar en segundos ante cualquier llamado.

La activación del Sistema Nacional de Operaciones forma parte del Plan de Contingencia Especial para la Fiesta de La Tirana 2025, diseñado con meses de antelación por el Comité Regional de Emergencia y que también incluye refuerzos en salud, seguridad, tránsito y saneamiento.

Finalmente, desde Bomberos hicieron un llamado a la prevención y al autocuidado, especialmente en lo relativo al uso de cocinas portátiles, instalaciones eléctricas y el manejo de fuegos artificiales o fuentes de calor. Además, invitaron a los fieles y visitantes a respetar las recomendaciones de seguridad, mantener despejadas las rutas de emergencia y colaborar con los equipos de primera respuesta en caso de evacuación o incidentes.

El despliegue del SNO en La Tirana se mantendrá activo durante toda la semana, hasta que culmine el proceso de retorno de los peregrinos, con un balance operativo que será entregado por Bomberos y SENAPRED una vez finalizada la festividad.

